:: DORFLEBEN :: INFOBULLETIN 2/2019 :: 5

BASPO

75 Jahre Sportförderung in Magglingen

Vor 75 Jahren startete der Bundesrat in Magglingen mit der Sportförderung. Diesem Jubiläum trägt das BASPO Rechnung – unter anderem mit einem Publikumstag am 14. September.







«Junge Männer beim militärischen Vorunterricht in den 50er Jahren»

Vielleicht war es das schönere Wetter bei der Besichtigung, vielleicht die grandiose Aussicht, vielleicht der freundlichere Empfang: Was im März 1944 den Ausschlag gab, dass der Bundesrat Magglingen und nicht den letzten verbliebenen Konkurrenten Chaumont zum Standort seiner Sportförderung wählte, ist nicht wirklich bewiesen. Vermutlich war es das «Gesamtpaket», das überzeugte; und so war der Weg frei für die Eidgenössische Turn- und Sportschule (ETS). Was damals vorab die Ertüchtigung junger Wehrmänner zum Ziel hatte, entwickelte sich im Lauf der Jahrzehnte zu einer Institution mit umfassendem Sportförderauftrag. Heute unterstützt das Bundesamt für Sport BASPO im Auftrag von Bundesrat und Parlament den Schweizer Breiten- und Leistungssport auf vielfältige Art und Weise: Mit Aus- und Weiterbildungen, Dienstleistungen, Forschung, Subventionen.

Das BASPO will im Jubiläumsjahr allen Interessierten Einblick in seine Sportförderungsaktivitäten ermöglichen. Zwei Schwerpunkte sind besonders erwähnenswert:

• Digitale Dokumentation

Die Geschichte Magglingens als Sportförderstandort des Bundes arbeiten wir derzeit digital auf und sichern sie auf diese Weise für die Nachwelt. Auf Touchscreen-Tischen wird ab Spätsommer vieles zu

erfahren sein über die Geschichte sowie die aktuellen Aufgaben und die Organisation des BASPO. Diese Dokumentation wird im Jubiläumsjahr zentral in einer Ausstellung im Hochschulgebäude platziert; nach dem Jubiläumsjahr werden die Touchscreens an verschiedenen Standorten innerhalb des BASPO für Gäste und Passanten zur Verfügung stehen. Die digitale Dokumentation ist auch ein Produkt der Nachhaltigkeit: sie kann jederzeit ergänzt und aktualisiert werden.

• Publikumstag auf dem ganzen Gelände

Am Samstag,14. September 2019 (9 bis 16 Uhr), öffnet das BASPO seine Türen und Anlagen und präsentiert einen Querschnitt durch alle seine Tätigkeiten. Wer an diesem Tag nach Magglingen kommt, kann etwas erleben: Es sind Einblicke möglich in die Arbeit mit Spitzensportlerinnen und Spitzensportlern, in die Ausbildungsaktivitäten bei Jugend+Sport und Trainern, in Forschungsarbeiten oder in ganz praktische sportliche Aktivitäten auf allen Levels. Allerlei Kompetenz und Prominenz werden an diesem Tag geballt in Magglingen versammelt sein. Das Programm ist derzeit am Entstehen. Wir würden uns freuen, wenn auch viele Gäste aus der Gemeinde Evilard diese einmalige Gelegenheit nutzen würden. Es wird



«Heute trainieren und messen Spitzenathleten ihre Physis mit modernen Methoden»

angestrebt, dass möglichst viele Besucherinnen und Besucher mit dem öffentlichen Verkehr nach Magglingen kommen.

Am 6. November schliesslich findet eine Jubiläumsfeier statt, an der nebst Protagonisten aus dem Sport und der Sportförderung auch Sportministerin Viola Amherd teilnehmen wird.

Weitere Informationen zum Publikumstag werden im Lauf des Sommers auf der Webseite des BASPO (www.baspo.admin.ch) aufgeschaltet und in der nächsten Ausgabe dieses Heftes erscheinen.

CHRISTOPH LAUENER,
LEITER KOMMUNIKATION
BUNDESAMT FÜR SPORT BASPO ::